

con "El  
o,  
aciones del  
nseñor To-  
Mercurio",  
isa en la ca-  
"el aporte  
/ interesan-  
fuerzo que  
obispos de  
ianos a dis-  
lanto al pa-  
Plebiscito.  
—puntuas  
s totalmen-  
sto, es un  
ntiagio para  
cuanto a

de Punta  
de no pre-  
e. Para mí,  
lecir, noso-  
obligación  
nsciencias

te, porque  
obispos, y  
ción los go-  
cierta pre-

a, José Al-  
Arenas, se-  
eio que na-  
la diócesis  
esto el se-  
le parece  
Aldunate,  
no que los  
an una pa-  
ida religio-  
religiosos.

LA  
eña Carre-  
a Serena,  
a Carvallo,  
acerca del  
lenal Juan  
de la ar-  
respuesta a  
"El Mercu-

en que ca-  
e dice otro  
bre los pa-  
pos. Es el  
ia Episco-  
te y es la  
hablan a  
reunidos.  
sivamente

REPA  
Socialista-  
o que com-  
te de mon-  
peticiones  
venido ha-  
s condicio-  
evento en  
sarse.

ividades  
y lunes  
de julio;  
a partir

CTORIA



**Zafarrancho de Camaradería.**— Un zafarrancho general de camaradería en que participaron las antiguas tripulaciones de la Armada. En la oportunidad se rindió un homenaje al 120 aniversario de la fundación de la escuela de grumetes "Alejandro Navarrete Cisternas" para formar a las dotaciones de buques y reparticiones de la Marina de Guerra. Se entregó en la ceremonia, efectuada en el gimnasio de la Central de Telecomunicaciones Navales, ubicada en Quinta Normal, una distinción a Andrés Arriagada (en la foto), considerado el más antiguo del grupo.

JAIME GUZMAN:

# Fresno Hizo Advertencia "Necesaria y Valiente"

● Dirigente político dijo que pronunciamiento del Cardenal Arzobispo de Santiago es oportuno.

El presidente de la "UDI por el Sí", Jaime Guzmán destacó como una "advertencia necesaria y valiente", las declaraciones formuladas por el Cardenal Arzobispo de Santiago, monseñor Juan Francisco Fresno, respecto de las afirmaciones de algunos obispos sobre el momento político del país.

Al respecto, manifestó que "la declaración del Cardenal Fresno me parece una advertencia necesaria y valiente. La creo necesaria, porque diversos pronunciamientos de obispos y sacerdotes en favor del «No» en el próximo plebiscito, exceden manifiestamente la función de la Iglesia y de su jerarquía en cuanto a iluminar la convivencia social desde la perspectiva de los valores morales cristianos".

Añadió Guzmán que "aquí estamos presenciando el abanderamiento de ciertos sectores eclesiásticos con una opción política determinada como es el «No». Por eso estimo oportuno que el Cardenal Fresno haya reivindicado la plena libertad de los católicos para decidirse en conciencia por el «Sí» o por el «No» sin que ninguna opinión eclesiástica —que sólo expresa el parecer político de quien la emite— pueda entenderse moralmente imperativa para algún católico".

Finalmente, el presidente de la UDI, dijo que, "por otro lado, pienso que el pronunciamiento del Cardenal Fresno es valiente, ya que más allá de lo anterior, él puntualiza la inconveniencia de que haya obispos que formulen apreciaciones de público abanderamiento frente al plebiscito, que tienden a exacerbar las tensiones propias de una definición popular como la que se avecina".

### AJUSTADAS A LA DOCTRINA

A su vez, el ex senador y actual dirigente de Renovación Nacional, Juan de Dios Carmona, señaló que "yo creo

que lo que ha manifestado el Cardenal Fresno es la doctrina clara de la Iglesia en ese sentido y es la que precisamente un grupo de ex demócratas cristianos señalamos en una carata abierta que entregamos ayer (sábado), en el sentido que es la misma que expresó el Cardenal Pacelli y luego el Papa Pío XII, en el sentido de que los cristianos tienen libertad para votar en conciencia y para pertenecer a partidos políticos, siempre con ello no hieran o no favorezcan a principios contrarios a los cristianos".

## Conferencia de Trabajadores De la Prensa

"Si bien el derecho más importante asociado a la comunicación es la libertad de expresión, ésta no tiene ningún sentido sin libertad de información, en cuanto la información es un bien social".

El concepto anterior resume la esencia de la intervención que tendrá el jueves el presidente del Consejo Metropolitano del Colegio de Periodistas, Juan Pablo Egaña, en el marco de la III Conferencia Latinoamericana de Trabajadores de la Prensa, que se inaugura hoy en Santiago.

Al evento asistirán unos 60 periodistas representantes de más de 20 países, entre los cuales se cuentan dirigentes nicaragüenses contrarios al régimen sandinista y colombianos del Partido Conservador, además de representantes de otras tendencias que en resumen conforman un amplio espectro de opiniones.

Activos participando en la frustración de Cochinos en 1961, Miguel García que "la posición anticomunista no es exagerada".

**PUNTA ARENAS** (Francisco Ete-rovic).— Miguel García Armengol, cubano, encargado de la sección acción y sabotaje de la invasión de Bahía Cochinos en Cuba en 1961, y que estuvo 17 años preso, dijo aquí a "El Mercurio", que "ustedes en Chile han sido los únicos que han podido destabilizar un régimen marxista-leninista como el de Allende y lograr la libertad para la nación".

García Armengol llegó con su esposa, también cubana, "con el objeto de conocer el cono sur de América, la Tierra del Fuego y atravesar el estrecho de Magallanes. "y, la verdad es que me agradó mucho la nieve, el frío, el viento, las aguas heladas del estrecho y, por supuesto, su gente".

"El Gobierno de Chile no exagera en absoluto su posición anticomunista. El Gobierno de Chile, créame, está bien orientado y sabe muy bien contra qué está luchando", añadió.

Con respecto al diálogo con los comunistas, dijo que, "para dialogar, es necesario hablar un idioma similar. Con ellos, los comunistas, no se habla el mismo idioma. Usted habla de paz y ellos de azúcar. Usted habla de manzanas y ellos hablan de peras. Sinceramente, no dialogaría con los comunistas para nada. Los conozco muy bien", dijo García Armengol.

"Mediante el diálogo mediatizado por ellos mismos van obteniendo lo que quieren; tiempo, por ejemplo, para ganar fuerzas o confundir al pueblo, a la nación, para llegar a sus fines ulteriores, que es la dominación por parte de unos cuantos", puntualizó.

"La posición del Presidente Pinochet frente al comunismo no sólo es justa sino que es la correcta; la más correcta. Es la que todo dirigente democrático debe llevar no sólo en América sino en el mundo", explicó.

"En Chile he visto un pueblo contento que marcha hacia un futuro feliz, porque tiene trabajo, vivienda, educación, seguridad. Me voy a llenar la boca en este momento para decirselo: primero en Santiago y ahora en Magallanes he crecido interiormente. Esto se lo debo a las personas con las cuales he podido compartir en este pedazo de América", declaró.

"Somos un pueblo latinoamericano enorme, que tenemos los mismos intereses y los mismos ideales; las mismas preocupaciones que se manifiestan no exactamente de la misma manera, que coinciden y, al ver esto, al reiterarme esta creencia después de haberla compartido con varios amigos, me siento feliz de saber que por lo que yo luché y, aunque no triunfé, aunque viva en el exilio, sé que no luché en vano. Es algo en que coincidimos toda una generación".

Con respecto a sus 17 años de cautiverio, García Armengol enfatizó que

**CABLES AT 25 KV**

Oferta vendo cable AT 25 KV, aislación de polietileno reticulado, pantalla compuesto por alambre de 1,5 mm. Ø conductor N° 1 A.W.G. Fabricación japonesa.

(Sumitomo Corp.)  
Entrega inmediata.

**Mac - Iver 180 - Of. 96 ☎ 381378**

**GRUAS HIDRAULICAS**

**MUNCK**

PARA MONTAR SOBRE CAMION

SANTIAGO: Av. 5 de Abril 5757. Fono: 764071. Télex 240194. ANTOFAGASTA: Of. 601-E. Fono: 223841. CONCEPCION: Serrano 765. Fono 237530

L'88

**R T A**

ADOR

**QUITY I+**

